

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

REDACTOR, José M^e Sanchez G.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

ADMINISTRADOR, Antonio Lehmann.

Hac est victoria qua vincit mundum, fides nostra.
1^o Joan V, 4

San José, jueves 29 de Julio de 1897.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamamos:

MR. J. LORETTE, rue Caumartin.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.
PAGO ANTICIPADO.

CALENDARIO.

Julio. Este mes tiene 31 días.

Jueves 29.—Santa Marta, vg., san Félix II Papa, y mr., santos Simplicio, Faustino y Beatriz mrs., san Guillermo, ob. conf., santa Lucila, vda., y mr., san Próspero, obispo.

LUNA NUEVA a las 10 h 21 m. de la mañana.— De hoy al 5 de Agosto hará el tiempo muy variable.— Eclipse anular de Sol, visible en Costa Rica.

"LA UNION CATOLICA"

Congreso.

SESION DEL 26 DE JULIO.

El Diputado Oreamuno dió las gracias por el pésame que le envió la Cámara por medio de una comisión.

Se recibió sancionado por el Poder Ejecutivo el decreto número 28, y una comunicación de la Secretaría de Gobernación acusando recibo del decreto número 33, el que más tarde se recibió sancionado.

Se aprobaron en cuanto á la forma los decretos números 34 y 35.

Pasaron en primer debate, sin objeción los siguientes proyectos: 1^o el referente á franquicia de maquinaria

para azúcar, 2^o el que autoriza á la Municipalidad de Puntarenas para vender una finca; 3^o el de pensión al señor don Alejandro Cardona.

En segundo debate pasaron, también sin objeción, los siguientes proyectos: 1^o el de convocatoria á elecciones de 1^o y 2^o grado, 2^o el referente á denuncias de tierras baldías, 3^o el que aprueba los actos relacionados en la Memoria de Hacienda y Comercio; 4^o el referente á la Memoria de Instrucción Pública; y 5^o el referente al Ferrocarril del Pacífico.

Se mandaron incluir en el presupuesto los sueldos reclamados por las Juntas de Educación de Turrúcares de Alajuela, y de Las Cañas.

A moción del Diputado García, se acordó llamar al señor Secretario de Relaciones Exteriores para interpellarle respecto á los hechos de que habla la prensa en relación con Nicaragua;—y habiendo concurrido el señor Secretario de Estado dicho, dió las explicaciones que creyó convenientes.—El acta las jelata incompletamente.

Continuó la discusión de la moción del Diputado Lizano para que se pidiera informe al Colegio de Abogados respecto á las reformas que se tratan de hacer al Código de Procedimientos civiles.—Hicieron uso de la palabra los Diputados Sáenz (F. V.) Lizano y Faerron y el señor Secretario de Justicia, y recibida la votación, resultó desechada la moción. El dictamen de la mayoría fué aprobado, y pasó en primer debate el proyecto.

Se discutieron y aprobaron varias partidas del presupuesto hasta la Gobernación de Cartago.

Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo:

Los que suscribimos, todos mayores de edad y vecinos del cantón de Aserri, ante Vuestra Señoría Ilustrísima

con el debido respeto venimos á exponer:

De algunos días á esta parte ha circulado entre nosotros el rumor de que el Sr. Cura Presb. Dr. don José Badilla C. será trasladado á otra parroquia. Nosotros no podemos ni debemos permanecer indiferentes en un asunto que no deja de tener visos de verdad, si se atiende á que el Dr. Badilla C., más de una vez nos ha dejado solos, ya para hacer penosas visitas á los pueblos del Sur y costas del Pacífico, ya para ensanchar sus estudios en Roma, ó bien para desempeñar cargos honoríficos en la capital; y decimos esto porque el Presbítero Dr. Badilla C. nos ha dado pruebas de interesarse cual ningún otro sacerdote de los que hemos tenido, por el adelanto moral y material de esta parroquia: testigos son los trabajos emprendidos por él y no dudamos llevará á feliz término con la paciencia y voluntad de hierro que le caracterizan.

Tendríamos que alargarnos mucho. Señor, y tratáramos ahora de enumerar todos los títulos que hacen al Dr. Badilla C. acreedor á la estimación de todos estos vecindarios; y por otra parte no queremos herir su delicadeza, pues todo el mundo sabe cuánta es la abnegación de este sacerdote, demostrada con hechos incontrastables, y de la cual sería difícil encontrar un caso semejante en la historia del Clero nacional.

Como sabemos que el carácter del Dr. Badilla C. más se viene con gentes de costumbres sencillas, y está contento con nuestras pobreza y molestias que por acá le ocasionamos, aunque nosotros no le guardamos las consideraciones que él merece, como se las podían guardar en otra parroquia.

A Vos, Ilmo. Señor, pedimos la gra-

cia de que retrocedáis del intento que acaso pudierais tener de trasladarle á otro lugar, dejándole tranquilo en ésta por el mayor tiempo posible. Como pastor de todo el rebaño, y conecador profundo de nuestro modo de ser, sabréis interpretar las poderosas razones en que fundamos nuestra solicitud, esperando de vuestra benevolencia que será atendida y resuelta de conformidad.

Ilmo. y Revmo. Señor.

Aserri, Junio 22 de 1897.

Apolinar Monge, Ignacio Abarca, Francisco Castro, José Gamboa, Antonio Fallas, Manuel Aldariz, Luis Ulloa, Francisco Chinchilla U., R. Mateo Ulloa M., Pedro Arias A., Teófilo Vargas C., Manuel López, Camilo Chinchilla, Juan Monge, Dolores Elizondo, Amadeo Torres, J. Andrés Corrales, Nazario Abarca, Carlos Rojas, Edmundo Arias U., Juan Rojas, Jesús Chinchilla, Nereo Esquivel, Florencio Castro, Gregorio Castro F., Jesús Castro, Blas García, Domingo Díaz, José María Ulloa José Fonseca, Gabriel Monge, Elias Monge R., Antonio Elizondo, Manuel Mora, Procopio Abarca, Pastor Monge, Jerónimo Chaves, Rafael M^e Corrales, Manuel Corrales, Luis Quirós, M. López, Francisco Corrales, Francisco Mora, Ramón Corrales, Rafael Ramírez, Hilario Segura, Mauricio Fallas, Pedro Corrales, Mauro Morales, Juan Hidalgo, Vicente Fallas, Ramón Díaz, Pedro Abarca P., Rafael Corrales, Vicente Chacón, Bernabé Corrales, Julián Picado, Pedro Durán, Manuel Monge M., Miguel Rojas, Rafael Vargas R., Nicolás Prado, Cecilio Valverde, José Rodríguez, Francisco Calderón, Lázaro J. Alvarado, Ignacio Esquivel, José Fallas, Sinfороso Chacón, Juan José Monge, Rafael Díaz, Clemente Segura, Victor Porras, Jesús Fallas, Miguel Fallas M., Rafael Valverde C., Cruz Madrigal, Simplicio Zúñiga, Manuel Zúñiga, Juan García, Ezequiel Cerdas, Saturnino Castro, Alejandro Cárdenas, Mónico Castro, Nicolás Mora, Cristóbal Chaves, Juan Calderón, Enrique Díaz, Belisario Fonseca, Isidro Díaz, Adriano Díaz, Antonio Porras, Francisco Díaz, Francisco

FOLLETIN.

34

ANISIA,

6

UNA VIRGEN-APÓSTOL

DEL SIGLO IV.

NOVELITA HISTORICA

Traducida y arreglada del francés.

(Continúa).

—¡Está loco! gritó con despecho el Emperador.

—Sí, estoy loco con la locura de la cruz, loco del amor que he jurado á mi Maestro Jesucristo. Podéis condenarme y lo haréis atendidos los innobles decretos que habéis dado recientemente. Sabed que un cristiano no teme la muerte, y que la prefiere al espectáculo de vuestras ignominias en Roma y al sacrificio de los ciudadanos más dignos y ávidos de su gloria y prosperidad.

—No estás loco, bien lo veo, y vales aún el trabajo que voy á tomarme de firmar tu sentencia de muerte. ¡Ah, filósofo! ¡creías hablarme como maestro y hacerme inclinar ante tu orgullo de sabio!

—Sabed que no tengo más que una ciencia; que no sé más que á Jesucristo, y éste crucificado.

—Si no apremiase el tiempo te haría crucificar como á Él. Guardias, llevaos este hombre; y puesto que es desposado de la mujer á quien acabo de condenar á muerte, que perezcan ambos, mañana por la mañana, en el mismo lugar, en las llamas de la misma hoguera.

Al oír Lelio esta sentencia que colmaba sus votos, guardóse mucho de reclamar sus derechos de ciudadano romano, en virtud de los cuales no podía condenársele sino á ser decapitado.

—Aherrojados entrambos, continuó

el Emperador, en la misma prisión, para entregarles mañana á las mismas llamas. Que la hoguera sea alta, ancha y luminosa. Quiero contemplarla desde el puente Milvio, donde estaré á la cabeza de mi ejército.

Nada puede dar idea del gozo de Lelio y Anisia al hallarse reunidos en prisión y prepararse para el martirio. Únicamente los Ángeles serían capaces de describir sus celestiales confidencias, la alegría sencilla y confiada con que aguardaban la hora de su sacrificio.

Mas el Señor les reservaba la plenitud de la dicha antes de concederles el honor del holocausto supremo.

El sacerdote Juan llegó al anochecer á la quinta Tusculana, y apenas hubiera dado crédito al relato de Juana sobre la prisión de Anisia, si uno de los pobres no entrase casi al mismo tiempo, noticiándole que había visto cómo una escolta la conducía á

Roma, y que probablemente estaba encerrada en una prisión cuyo carcelero conocía, y que era el mismo que habia custodiado al padre de la virgen cristiana y del sacerdote Juan en los días de su cautiverio.

Sin vacilar tomaron inmediatamente el camino de Roma, á donde llegaron dos horas antes que el alba anunciase el nacimiento del día. El carcelero les permitió visitar á los presos.

El sacerdote llevaba consigo los Santos Misterios. Lelio y Anisia comulgaron de su mano con tanta calma y serenidad como lo habian hecho pocos días antes en la quinta Tusculana.

Llegado el momento de la ejecución, los dos Mártires, alta la frente y radiante el rostro de alegría, cruzaron por la ciudad, sin ser notados á causa de la agitación que producía la inminencia de una lucha decisiva entre los dos ejércitos

Calderón, Germán Monge, Jesús Durán, Roberto Corrales, Venancio Mora, Ignacio Agüero, Irineo Agüero, Francisco Gamboa, Juan José Madrigal, Pedro Madrigal R., Bartolo Picado, José Camacho, Rosario Sánchez, Ceferino Picado B., Jesús María Camacho, Sotero Fallas, Simón Monge, Leandro Solano, José Agüero, Eulogio Castro, Borgia Gamboa, Joaquín Aras M., Prudencio Corrales, Rafael Chinchilla, Rafael Arias, Trinidad Fallas, Ignacio Monge, Simón Mora, Pedro Cerdas, Basilio Cerdas, Juan Pablo Monge, Federico Sánchez, Dolores Ortega, Braulio Sánchez, Francisco Sánchez, Pasión Chaves, Francisco Fallas, Pedro Fallas, Alonso Zárate, Manuel E. Sánchez, Joaquín García B., Vicente Cárdenas, Gabriel Morales, Manuel Ortega, Jesús Morales, Evaristo Mora, Elías López, Elías Picado, Miguel Corrales, Tobías Sánchez, Leopoldo Corrales, Laureano Mora, Jesús Picado, Bernardo Godínez, Custodio Mora, Nicolás Chinchilla, Rafael Alfaro, Salvador Picado, Indalecio Quirós, Francisco Saborío, Ricardo Sánchez, Baltazar Amador, Rafael Gamboa, Juan Aguilar, Emilio Mora, Jerónimo Calderón, Rafael Macís, Mercedes Zúñiga, Jesús Valverde, Eusebio Mora, Fulgencio Porras Esteban Cerdas, Julián Picado, Abdón Alvarado, Guillermo Sánchez, Fidel Mora, José Monge, Alejo Fallas, Antonio Chacón, Marcos Fallas, Ricardo Esquivel, Miguel Bermúdez, David Lora, Víctor Durán, Santos Durán, Bartolomé Castro, Francisco Durán, Baltazar Chaves, Manuel Sosa, Jesús Fallas U., Jeremías Vargas, Miguel Castro, Félix Umaña, Juan Durán, Rafael Vargas, Manuel Cascante, Pedro Mora, Francisco Sánchez, Manuel Calderón C., Isidro Sánchez U., Isidro Sánchez, Baltazar Hernández, Raimundo Castro, Leonzo Chinchilla, Teodoro Abarca, Ramón A. Hernández, Antonio Vargas, Rafael Zárate, Procopio Hidalgo, Juan Fallas A., Manuel M. L., Francisco Chinchilla, Filadelfo Rodríguez, Francisco Fallas, José Manuel Chinchilla A., Vicente Méndez, Patricio Rojas, Manuel Méndez, J. Zenón Arias, Daniel Castro, Ramón Macís, Salvador Mora, Jesús Arias, Custodio Castro, José Fernández M., Gerardo Mora, Pedro Fernández, Juan Navarro U., Juan Hidalgo, Arcadio Durán, David Segura, Francisco Mora, Rafael Barboza E., Bartolomé Castro, Manuel Vargas Salazar, Pedro Mora, José Morales, Isidro Calderón, José Mora, B., Felipe Mora B., Domitilo Badilla, Vicente Mora, Simón Valverde, Carmen Angulo, Mariano Navarro, Procopio Cruz, Pedro Mora C., Felipe Bonilla, M. Simón Torres, Francisco Castro

Juana y el ministro de Dios seguían de lejos el cortejo fúnebre. Acercáronse a la hoguera, junto a la cual sólo había los soldados encargados de cumplir la sentencia. En el momento en que las llamas comenzaron a chisporrotear, oyóse la voz del sacerdote que decía:

—¡Hijos míos, subid al cielo!

—Lelio y Anisia, cogidos de la mano, contemplaban la Ciudad Eterna. En un movimiento que hicieron miraron a lo alto, y la segunda, que acababa de ver una cruz luminosa frente al ejército de Constantino, exclamó,

—Es la cruz, Lelio, es el triunfo de la Iglesia!

No ha muchos años, al hacerse excavaciones en la campiña Romana, se descubrió una urna cineraria en la cual se vieron esculpidas estas palabras:

“Lelio y Anisia, Mártires. Unidos en vida, lo fueron también en la muerte.

“JUANA.”

FIN.

V. Teófilo Chacón, Francisco Chacón S., Ramón Torres V., Ignacio Ortega, Antonio Mora, José Badilla, Pedro Vargas, Cástulo Zúñiga, Antonio Segura, Rafael Barboza C., José Abarca C., Cornelio Segura, Ezequiel Gamboa, Ignacio Ulloa, Francisco Reyes P., José Reyes P., Juan Calderón, Luis Fuentes, Miguel Vindas, José Salazar, Mariano Cárdenas, Demecio Torres, Lino Rodríguez, Blas Campos M., Juan Cárdenas M., Juan López, Faustino Morales, Procopio Mora D., José Guarda S., Víctor Mora, Santiago Calderón, Leopoldo Mora M., Agustín Durán, Gabriel Quirós, Darío Rojas, Leopoldo Arias, Juan B. Arias, Alejandro Rojas A., Rafael Sánchez, Nazario Mora A., José Alfaro, Salvador Garro, Crisanto Fallas, Ramón Monge, Rafael Arias, Tito Castro, Ramón Monge, Isaías Castro, Nicolás Padilla, José Hidalgo, Felipe Monge, Rafael M. Alfaro, Vicente Mora T., Feliciano Durán, Lucas Durán, Gregorio J. Durán, Venancio Barboza.

Cosas de Santo Domingo

Los atropellos están a la orden del día en Santo Domingo; el bienestar y la tranquilidad pública, se encuentra a merced del que manda; el hombre honrado no tiene garantías sólo puede vivir allí el que forme parte de la camarilla que rodea al jefe.

Hace algunos días, sin motivo ni cuestión que lo justificara, fui reducido a prisión en la cárcel de esta Villa, por orden del señor jefe político. El motivo o la causa lo ignoro por completo, pues serví como siete meses el cargo de Sargento de Policía, y en ese cargo, aunque se me tache de inmodesto, demostré que la honradez y la lealtad guían siempre mis actos, y que como ciudadano jamás he merecido el menor reproche. Sólo al capricho del señor Rodríguez, jefe político de esta Villa, puedo atribuir mi detención, pues no creo haya otra razón.

Por fortuna todos aquí sabemos que nuestro jefe político más bien ejerce su cometido como si fuera un señor feudal, y que en absoluto establece reparos entre el hombre honrado y el que no lo es; una prueba de ello es el proceder que tuvo con su hermano don Emiliano Rodríguez, a quien no contento con mandar a la cárcel, dio orden de que lo pusieran en el cepo del cuello.

Estas y otras cosas hacen que Santo Domingo sea un hervidero de pasiones y de descontentos, pues no es posible permanecer impasible ante tantas arbitrariedades y sobre todo ver que se sostenga en el puesto de jefe político a un hombre que está contra la voluntad de toda la Villa, por ser poco simpático y por su carácter irascible.

Si quiere el Gobierno dar una muestra de su celo y su amor al bien general, abra si desea, una información para que se justifique el disgusto que casi toda la Villa experimenta viendo al frente de la Jefatura Política a un hombre como don Pedro Rodríguez que no goza de simpatías y que más bien inspira miedo, pues siempre están los vecinos temiendo ser víctima de su carácter. Basta por hoy. El Gobierno y el pueblo juzguen y digan si los dominigueros somos ó no desgraciados, pesando sobre la Villa las siete plagas de Egipto.

Santo Domingo, 23 Julio 1897.

FRANCISCO BOLAÑOS.

GACETILLAS

Decretos.—La Gaceta de ayer registra los decretos expedidos por el Congreso bajo los números 31 y 34, el 1º que autoriza a la Junta de Educación de Aserrí para vender una finca, y el 2º que aprueba los actos del Ejecutivo relacionados en la Memoria de Relaciones, Culto y Beneficencia.

Ferrocarril del Pacífico.—Publica también La Gaceta una ampliación del voto del Diputado Lizano, muy bien razonada, contra el contrato.

Bananas.—24,051 racimos llevó para New York el vapor *Alleghani*, que zarpó de Limón el día 26.

Exportación.—El vapor *Barracouta*, que zarpó de Puntarenas para Panamá el mismo día, llevó: 26 trozas de cedro, 4 bultos caucho, 2 ruedas y un eje.

Para los pobres.—Los Empresarios de la Exposición Imperial—espectáculo que con razón goza de las simpatías de la sociedad—del lunes al jueves próximo inclusive, ofrecerán vistas de GRECIA y TURQUÍA a beneficio de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paúl. La Grecia, ese país de la leyenda, de los héroes, como de las letras y las artes, cuya reciente guerra con Turquía ha reavivado las simpatías del mundo entero a su favor, ofrece excepcional interés en la actualidad. Por eso, nos parece que ha sido bien escogida para procurar la ofrenda de los pobres, y no dudamos que el favor del público será extremado en los días indicados. La empresa se hace con esto acreedora a la gratitud de los costarricenses.

Saludo.—Un distinguido caballero salvadoreño, el señor don Santiago Ulloa, acompañado de una estimable sobrina suya, han llegado a Costa Rica por el último vapor de los Estados.—Nos complacemos en saludarlos atentamente y desearles grata permanencia entre nosotros.

Eclipse de Sol, hoy.

Según los cálculos hechos por el señor don Pedro N. Gutiérrez, el primer contacto exterior tendrá lugar a las 7 h. 48 m. 34 s. 57 y el último a las 10 h. 52 m. 5 s. 52 con los ángulos de posición del punto de contacto sobre el limbo del sol respectivamente de 34° 24' y 92° 15' contados desde el Norte al Este. La fase máxima será a las 9 h. 8 m. 52 s. 17.

Como la magnitud será de 0,64034 del diámetro del sol, ó sea de 7,684 dígitos, se desprende de los ángulos indicados que la parte Norte del sol será la eclipsada y que como la tercera parte del Sur del mismo no lo será. En muy poco será menor la sombra a la del eclipse del 1º de Febrero de este año.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Llegada de vapores.

Lipón, 28.—Habiendo los médicos de la sanidad puesto a libre plática el vapor *Elbe* de la Mala Real que fondeó en esta bahía a las 11 a. m. del día 24 del corriente mes se procedió a la visita oficial correspondiente. De esta resulta, que dicho vapor procede de Colón. Pasajeros: Santiago Belut, Franco Acosta y Alina Pavagast. Carga: 500 bultos, Correspondencia: 3 sacos y 22 cajas postales.

Noticias por Cable.

Washington, 27.—El mensaje que dirigió el Presidente al senado pidiendo autorización para nombrar una comisión monetaria, ha sido entregado al comité encargado de asuntos de ese género. No se pondrá en discusión antes de las sesiones del invierno.

New York, 25.—Ayer llegó a ésta, procedente de Londres el Contra-almirante Príncipe Takehito Arisugama, hijo de un primo del Mikado del Japón. El príncipe representaba la persona del Mikado en el jubileo de S. M. la Reina Victoria; mañana partirá con dirección a Vancouver donde se embarcará para el Japón. Ayer llegó a ésta el señor Luis Baza, acompañado de su Secretario el señor Darío Gutiérrez. El señor Baza es el primer Ministro que ha enviado Boli-

via a E. E. U. U., partió esta tarde con dirección a Washington.

Constantinopla, 25.—Es sin fundamento el telegrama que se despachó ayer de ésta anunciando que Sir Horace Rumbold había sido nombrado sucesor de Sir Felipe Currie, embajador inglés ante la Puerta. Las negociaciones de paz están progresando favorablemente.

Vancouver, 25.—De periódicos japoneses que llegaron ayer de Yokohama se ha hecho una traducción completa del interview con el Conde Okouma, Ministro de Relaciones Exteriores, la cual demuestra que el Conde dijo, como notició el despacho, que el Japón tendría que oponerse a la anexión de Hawai a E. E. U. U. y agregó que después del Japón, Inglaterra tiene grandes intereses en aquellas islas y por consiguiente no quedaría indiferente. Francia y Alemania también pueden seguir el ejemplo del Japón, pues tienen importantes colonias en Hawai. Repetidas veces Inglaterra quiso anexar a Egipto, mas la oposición de Francia le obligó a respetar el *statu quo* del mismo modo. El Japón debe oponer todas sus fuerzas a la anexión de Hawai. Se han comunicado a Inglaterra, Francia, Alemania los motivos por su protesta, ellos no tardarán en costestar.

Honolulu, 17. vía a San Francisco, 25.—Por carta particular de Yokohama se comunica la noticia, la cual se cree auténtica, que el Gobierno japonés ha dado orden para el despacho inmediato de cinco acorazados de Honolulu.

Washington, 25.—Se anuncia que no obstante la protesta del Japón no se retrocede de la actitud que ha adoptado con respecto la anexión Hawai cualquier movimiento por parte del Japón será señal para el despacho a Honolulu de otros acorazados. Algunos senadores expresan la opinión de que el Japón quiere obligar a E. E. U. U. a declarar la guerra.

Londres, 25.—Comentando el *Vanity Fair* la nota de Mr. Sherman sobre la pesca de foca en el mar de Behring, dice que el autor de ese despacho ofensivo es persona de poco juicio, sin embargo, estamos obligados a creer que el contenido de la carta representa los sentimientos del gran pueblo americano. Alega Mr. Sherman que la nación inglesa se ha portado de mala fe en las negociaciones. Este yankee y su nota parece uno de aquellos perritos mimados ladrando a un mastín. Hasta la vez hemos sufrido con paciencia su petulancia, pero desde ahora le advertimos que no debe confiar demasiado en nuestra benevolencia ó tendremos que darle una leccioncita.

Madrid, 26.—Cuando la Reina Regente paseaba esta tarde en el bosque cerca de San Sebastián, acompañada por Alfonso XIII, una gran carga de perdigones pasó cerca de la cabeza. Los oficiales de la corte alegan que el tiro lo disparó un joven que andaba tirando pájaros sin saber que la familia real estaba tan cerca.

New York, 26.—El *Herald* publica hoy todo el texto de la respuesta del Japón a la nota que le dirigió Mr. Sherman sobre la cuestión de la anexión de Hawai. Aunque la respuesta está redactada con gran cuidado y escrita en términos muy diplomáticos, demuestra de una manera

clara que el Japon está dispuesto á hacer uso de todas las artes de la diplomacia y tal vez algo más para impedir la anexión de las islas. Dice textualmente que al Japon le es imposible ver con indiferencia y en espíritu de aquiescencia las consecuencias que probablemente resultarían de la extinción de la soberanía de Hawai.

Madrid, 26.—Se dice que Gómez ha repetido la condición sobre la cual aceptará la paz; ésta en la absoluta independencia de Cuba.

Londres, 26.—Despachos de Constantinopla avisan que una comisión de oficiales turcos partirá inmediatamente con dirección á Tesalia, donde en compañía de una comisión de oficiales griegos trazará la nueva frontera. En esta semana se espera que se firme el tratado de paz. Un despacho de Roma para el *Dayli Mail* anuncia que el General Albertoni, quien estuvo preso en Abisinia, ha escrito una carta de desafío al Príncipe Enrique de Orleans por haber publicado éste una carta en la cual acusó de cobardes á los oficiales italianos que servían en la campaña de Abisinia.

París, 26.—Ha causado considerable sensación aquí el robo del Hospital de Aubervilliers, de unos conejos que guardaban para el cultivo de los gérmenes del cólera, la plaga bubónica y de otras enfermedades. Se teme que los ladrones los vendan para comer.

Berlín, 26.—El proyecto de ley para reglamentar las sociedades de abogados, que presentó el Emperador Guillermo á la Dieta prusiana, fué rechazado por la segunda cámara por una mayoría insignificante.

Londres, 26.—El corresponsal de *La Pall Gazette* en Roma avisa que el Papa goza de buena salud; está dirigiendo todos sus esfuerzos á la cuestión del arbitraje internacional. En la cámara de los comunes Mr. Curzon, Srío. parlamentario del despacho de RR. EE., manifestó que el contrato Clayton-Bulwer no contenía ninguna estipulación respecto la anexión de Hawai.

Revista de la Prensa

27 de Julio.

La República.—Bajo el título "Nicaragua" reproduce lo dicho en hoja suelta por don Eduardo Beeche, Cónsul de Costa Rica en Nicaragua, quien contesta á *El Comercio* de Managua y é inserta telegrama de don R. Iglesias, en que califica de apócrifa la carta publicada por aquel periódico y reproducida aquí por *El Figaro*.

—Manfredo concluye su "punto final" sobre "la alternabilidad."

El Herald.—Discurso de don Carlos Francisco Salazar en la instalación del club *iglesista* de Cartago el domingo último, del cual tomamos ésta frase característica: "El Gobierno del señor Iglesias es el primer Gobierno del pueblo y para el pueblo que ha tenido Costa Rica..."

—Da cuenta de la instalación del club reeleccionista de Alajuela; el presidente, vicepresidente y dos vocales son diputados.

—Bajo el título "Conferencia" leemos: "Nos otros los católicos, que formamos la Unión..." ¿De veras? Con que Ud. de la Unión Católica? No faltaba más!

La Prensa Libre.—"Por la alternabilidad," editorial de apreciaciones generales sobre la actitud del país.—"Partidos Políticos."—Comunicados y crónica.

El Figaro.—"Páginas de historia" por M. Argüello Mora.—Continúa la correspondencia de Nueva York.—Quejas contra el Agente de Policía de Limón.—Quema del cementerio de Tucurrique.

Diario de Costa Rica.—Suelos informativos, y conclusión de la carta sobre orígenes del Museo.

La Lucha.—Bajo el título "Vituperio, ó elogio?" se alude á la circunstancia de no haber

presentado candidato al partido alternabilista, lo cual, dice, se hará "una vez organizada la opinión, de común acuerdo y por mayoría en la persona que más amplias garantías dé á todos de gobernar conforme á la Ley, á la Constitución y al Derecho."

"Apreciaciones políticas" por Emmanuel Quirós.

—Aboga por el establecimiento de "códulas de vecindad" y de guardas forestales.

—Correspondencia de *Godofredo* etc. Recomendada y hace muy bien—se prescinde del lenguaje injurioso en las publicaciones electorales. Lo mismo debe recomendarse en los discursos, y es general en todos los trabajos políticos de la actualidad.

MADERA de LAUREL.

Alfajillas, tablas, tabloncillo, tablilla, reglas, hay de venta en el local frente á la Oficina del Registro Central del Estado Civil.

Enfermedades de los ojos.

JUAN ARREA Y GOSP,

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Nombrado por el Gobierno de Costa Rica, para los establecimientos de beneficencia de San José y para la asistencia gratuita á los pobres de la República.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O. á 150 varas al O. del Parque Central. En la Botica Francesa darán razón.

IMPRESIONES de toda clase, folletos, tarjetas, invitaciones, libros talonarios, etc. etc. Tipografía de San José.

ANTONIO LEHMANN.

¡No sea tonto!

Conservar la salud con un poco de estimulante.

Es muy necesario en países tropicales. El famoso whisky

LEBANON CLUB

es el mejor licor estimulante que hay en esta plaza. Está examinado por el Instituto Nacional de Higiene.

ES BUENO, PURO Y SIN ADULTERACIÓN.

(INSTITUTO NACIONAL DE HIGIENE.)

AVISO IMPORTANTE.

HERMANN Y ZELEDON, BOTICA FRANCESA.



Debido al éxito admirable y á la consiguiente extraordinaria demanda de nuestras especialidades conocidas como CARBOLINA, FORMICIDA, y FILODERMA, algunos de nuestros competidores han fabricado y dado á la venta imitaciones más ó menos malas de dichos artículos, perjudicando la buena reputación de éstos y de consiguiente nuestros propios intereses.

Para evitar este abuso hemos inscrito los nombres de dichas preparaciones y nuestra marca industrial, como de nuestra exclusiva propiedad é invención, de conformidad con la Ley de Marcas de Fábrica y de Comercio decretada por el Congreso y publicada en *La Gaceta* N.º 119 del 24 de Marzo de 1896.

Dichas inscripciones están consignadas en el libro respectivo con fecha Marzo 12 de 1897, bajo los números uno á cuatro, y publicadas en *La Gaceta* N.º 61 de Marzo 16 de 1897.

Para proteger los intereses del consumidor y los nuestros nos proponemos perseguir ante la ley toda infracción de las garantías y derechos que la citada Ley de Marcas nos concede. Advertimos, pues, á nuestros favorecedores que cualquiera preparación que llevando el nombre de *Carbolina*, *Formicida* ó *Filoderma* no haya salido de nuestra Botica Francesa, debe considerarse como fraudulenta.

LA CARBOLINA es gran remedio contra las garrapatas y gusaneras en los animales.

LA FORMICIDA es el gran remedio para destruir hormigueros.

LA FILODERMA es infalible para quitar toda clase de manchas del cutis.

BOTICA NUEVA

La del Dr. Cruz y Pombo, situada en la calle de la Estación Montenegro, frente á la antigua Cabaña hoy "La Giralda", por la buena situación que ocupa respecto de los barrios de San Francisco, Guadalupe, San Vicente, San Isidro, San Juan, San Pedro del Mojón, Curridabat, ofrece á sus vecinos un surtido completo de medicinas de toda clase, de varios artículos de farmacia y perfumería, todo reciente y acabado de abrir, la mayor parte procedente de la Farmacia Central de Francia, á precios corrientes de plaza.

En la misma Botica recibe consultas el Dr. Cruz y Pombo.

ACABA DE LLEGAR: VIDAS DE LOS SANTOS CUADERNO DE DICIEMBRE A. LEHMANN.

VINO Y JARABE de DUSART

Con Lacto-Fosfato de Cal

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes débiles y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estragos de las pulmones.

Las señoras embarazadas que toman el Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

SAUD DE LAS SEÑORAS

APIOLINA CHAPOTEAUT

La Apiolina Chapoteaut que no debe confundirse con el apio, es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las señoras.

Depósito en París, 8, Rue Vivienne

VINO de QUINA, HIERRO

de GRIMAULT Y C.ª, Farm. de PARIS

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el VINO de QUINA y HIERRO de GRIMAULT Y C.ª, desahorra con rapidez á los niños débiles y á las jóvenes pálidas y abatidas; corta los ligeros accesos febriles, la humedad de la mano, y los sudores nocturnos; eficaz en las diarreas rebeldes, facilita las concelecciones penosas, y sostiene á los ancianos.

Este vino se prepara con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUINA de FELLATIER.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

Cápsulas

ANTIPIRINA

del DOCTOR KNOX

Único inventor

Estas cápsulas son el específico seguro de las *fièvres*, *neurálgias*, *la migraña*, *ciática* y *polineuritis* por *la fiebre*, *la cólera* y *el tifo*. Son excelentes para combatir el mal de cabeza.

La *Anti-pirina* de *Dr. Knox* es la única que actúa sobre el sistema nervioso y sobre el cerebro. Es la única que es el remedio de los dolores y del dolor.

Como garantía exigir el nombre en cada una de ellas.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne

JARABE de RABANO YODADO de GRIMAULT Y C.ª

Recomendado por los médicos para combatir el linfatismo, el gurmio, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados; para disolver las glándulas del cuello y despertar el apetito. Cada frasco debe llevar un envoltorio de papel amarillo estampado, con el nombre GRIMAULT ET C.ª que se halla también en los prospectos, en filigrana en la pasta del papel.

En PARIS, 8, rue Vivienne.

